

PREMIOS DE SUSCRIPCIÓN... 1 pesetas trimestre... Por anualidad...

EL NORTE

Redacción y Administración... Progreso, núm. 7, principal... Teléfono: 8... Número suelto... FRANQUEO... 5 céntimos... CONCERTADO...

AÑO VII... GERONA, VIERNES 7 DE JULIO DE 1916... NÚM. 1980

Consejo sospechoso

Es empeño constante del señor Maura, según se desprende de sus discursos en el Congreso, estimular los catalanistas para que ingre...

AL PASAR

INTERINIDAD
No puede considerarse serenamente la situación política de España, la modalidad de los partidos...

Palos a granel

Hay cosas en la vida ordinaria que jamás he llegado a entender. Yo no sé, por ejemplo, por qué extraña ley de fatalidad...

y dejades con que se presenten en público, incluso para los entierros de más lujo...

El "Día de la Prensa" en el Obispado

AL MARGE D' UNA FESTA
D'altament esperançadora para els interessos catòlics de nostra terra crec que pot, amb tota justícia, calificar-se la celebració del "Día de la Bona Premsa"...

por la afición de los que siguen al coche, por la higiene pública, señores! reclamamos un traje nuevo para esos «clacayos»...

amb gran perjudici de les mateixes obres, com reconeixen tots els socíolecs, per mancament de cooperació directa per part dels seglars en el seu desenvolupament...

San Feliu de Guixols

Entre los diversos matices que esmaltan la verde pradera, siempre hay uno que hierre más vivamente nuestra vista...

aplaudir forzosamente, en las intimidades de su alma, estos hermosos actos, y de seguro que sintieron nacer en su corazón deseos de actuar con más eficacia...

El viernes, día 30, los Coros de Legionarios de la Buena Prensa, constituidos por alumnos de las Escuelas Cristianas, se dirigieron primeramente a la Capilla de Nuestra Señora del Remedío...

Terminó la velada con un entusiasta discurso de gracias, pronunciado por el capellán del Colegio, Rdo. Abelardo Magi...

La mala Prensa es más perjudicial que un gran río salido de su cauce. Este río, arrastrará, consigo al mar cuantos frutos encuentre a su paso...

No puedo terminar sin dar las gracias, en nombre de los Legionarios, a todos cuantos han contribuido al éxito de estas fiestas...

Banyoles

La conferencia que el Ilustradísimo señor magistrado de Seu gironina donó el passat diumenge en el "Círculo de Catòlics" d'aquesta localitat...

Castell de Ampurdá, 2'15; Tordera, 18; Foixá, 2'25; Blanes, 52; Palau Sacosta, 2; San Feliu de Guixols, 77'50; Cassá de la Selva, 102'67; Caixás, 2'50; Ginestá, 2; Espinavosa, 1; Palafrugell, 52; Arenys de Ampurdá, 2; Terradellas, 4; Cadaqués, 12; Bañolas, 146'24; Palol de Rebarid, 4'25; Constantins, 5; Bagur, 27; Quart, 2; La Barroca, 1; Vilanant, 3; Salas, 1; Fontcuberta, 4; Campdurá, 2'50; Pals, 6; Vilafraser, 5'50; Centenys, 8; Ultramort, 7; Argelaguer, 2; Riudarenas, 11'60; Vallcanera, 5; Granollers de Rocacorba, 2; Tortellá, 12; Agullana, 2'50; San Juan las Fonts, 10; Pontós, 7'15; Bordils, 10; San Daniel, 2'85.

(Seguirá)

Total hasta la fecha, 1.484'44 pesetas.

Además del excelente éxito de la colecta, el «Dia» ha sido ocasión de que se hicieran algunos donativos para el Tesoro de la Buena Prensa, ascendiendo éstos a la respetable cantidad de 675 pesetas.

Entre los nuevos coros de legionarios establecidos figuran:

Palol de Rebarid.	2
Anglés.	2
Bagur.	1

Sindicalismo sectario y Sindicalismo católico

Muchas de las huelgas que con frecuencia estallan entre los diversos ramos y oficios fabriles, son hijas—hay que confesarlo—de la buena fé por parte de muchísimos obreros; ya porque ven frustradas aquellas peticiones que un día en forma de bases fueron presentadas y aceptadas por los patronos, ya porque el gobierno ha sido olvidadizo en sus tan cacareadas promesas, ya porque, con su pequeño jornal y encarecimiento de las subsistencias, no pueden subvenir a sus apremiantes necesidades; ya porque se ven sojuzgados, algunas veces, por sus mismos superiores.

Pero sucede, frecuentemente, que aunque la mayoría de los obreros huelgan—como hemos dicho—de buena fé, muchas veces las huelgas son hijas de la avaricia, del orgullo y de fines ruines, bastardos y políticos de cuatro aventureros.

Basta tan sólo observar como determinados conflictos tienen eco a tiempo futuro y a plazo determinado.

¿Y quién con el dedo índice no toca a esos fanfarrones y vampiros de la política en cuya libre y omnimoda voluntad está el determinar dichos plazos?

¿No los hemos oído y visto cien veces encaramarse con los gobiernos y como, por un... quitarme allá esas pajas, le han retado y amenazado cobardemente?...

Lo que pasa con los obreros fabriles, no pasa con los obreros agrícolas.

¿Los que los primeros—aunque inconscientemente—han sido hábilmente arrastrados por los falsos redentores en el campo social de las (?) reivindicaciones obreras.

No así los segundos; ¿por qué? sencillamente, porque el campo de la fecundidad agrícola ha sido invadido por los verdaderos soldados de la caridad cristiana, la cual manda amarse los unos a los otros.

Dejemos este campo estéril... dejemos que la cizaña del sindicalismo sectario ponga en él sus raíces, y a no tardar tendremos también los conflictos de obreros agrícolas en puerta, no para reivindicar sus legítimos derechos, sino para enriquecer y encumbrar erróneamente a sus falsos dioses.

¿Cuánta responsabilidad, pues, para los que no sólo no apoyan el Sindicalismo Cristiano sino que muy al contrario, hipócritamente lo combaten!...

ALBERTO VILA, Pbro.

Anuncie V. en EL NORTE

Noticias

RELIGIOSAS

Viernes 7 Julio
Mes consagrado al Santísimo Corazón de Jesús

Hoy: — Santos *Benedicto XI, papa y confesor; Fermín, obispo y mártir; Odón, obispo y confesor; Lorenzo de Brindis, confesor; Peregrino, Luciano, Saturnino y Germano, mártires.*—*Santa Edilburga, virgen.*

Mañana: Santos *Quiliano, obispo y mártir; Aquila y Procopio, mártires; Auspicio.*—*Santas Priscila, mártir, e Isabel, reina de Portugal.*

CUARENTA HORAS.—*En la Iglesia de S. Félix.*

Por la mañana, desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde, desde las 6 y media a las 8 y media.

AGRICOLAS

Desde el 5 del corriente, las patatas de todas clases pagarán 15 pesetas los cien quilos como a derecho de exportación.

El gobierno ha resuelto que a partir de la fecha citada se cumpla la Real orden del 1 de enero próximo pasado que hace referencia sobre el particular, dejando además en efecto las autorizaciones de franquicia sobre las patatas llamadas primerizas.

Mucho sería que desear que esta determinación del gobierno diera resultados prácticos, que cuando menos reduciendo la exportación evitara el constante aumento en el precio de este producto, ya que abaratarlo hoy por hoy es algo difícil.

Desde Reus nos comunican que se encuentran alarmados los agricultores de aquella comarca por una enfermedad que sufren los melocotoneros, que han quedado sin hojas y sin fruto.

También nos enteran de que en el mercado celebrado últimamente rigieron los precios siguientes:

Almen Ira mollar, a 56 pesetas saco de 51'400 quilos; avellana cosechera, a 70 pesetas-saco de 50'600 quilos; algarrobas, a 7'25 pesetas-saco de 41'600; aceite, de 17 a 21 pesetas los 15 quilos; vino, a 3'50 y 4 pesetas grado y carga, según procedencia.

Nos complacemos en copiar de nuestro colega barcelonés «El Día Gráfico» unos cuantos renglones de un bien razonado artículo que dedica a los agricultores y que titula «Los agricultores».

«Nada menos que setenta vagones de mulas han pasado por nuestra frontera en dirección a Francia durante los pasados días.

En esta época en que las faenas agrícolas adquieren su mayor intensidad, el gobierno no se ha preocupado de evitar una exportación que, por lo continuada e importante amenaza con arruinar a los agricultores españoles.

La falta de ganado para arrastre, que ya se dejaba sentir, lo será aun mayor a medida que el tiempo pase.

Es necesario que todos los agricultores y todos los patriotas, ante el interés de España, agiten a la opinión para evitar que salgan por la frontera elementos que puedan ser muy útiles y necesarios para el desenvolvimiento de nuestras fuentes de riqueza.»

Nosotros por nuestra parte sólo añadimos: muy bien hablado y conformes, y al lector dejamos los comentarios.

—En este Distrito forestal hállase vacante una plaza de sobreguarda cuya provisión corresponde al turno de oposición entre el personal de peones guardas.

Pueden presentarse solicitudes hasta el 3 de agosto a las oficinas de dicho Distrito de Barcelona.

Balneario "Las Mercedes"

Aguas sulfuro-sódicas, alcalinas y ferruginosas eficacísimas contra el herpetismo, artritis y enfermedades análogas.

Temperatura agradable — Ambiente puro — Grandioso parque — Incomparable centro de excursiones — Salones y habitaciones espaciosas, claras y ventiladas — Gran confort en todo. Servicio de tartanas y carruajes a todas horas — Bajada del tren en Figueras.

POLITICAS

El B. O. de la provincia con fecha de ayer publica la convocatoria para la elección de diputado a cortes en este distrito que debe tener lugar el 30 del corriente junto con la iniciación del periodo electoral.

En el anuncio se contienen las siguientes palabras del señor gobernador:

«Confiado en la sensatez de los electores de este distrito, creo firmemente que no tendré más que medios para aplaudir la lealtad con que cumplen sus deberes al emitir los sufragios, pues, en caso contrario, será inexorable en el más exacto cumplimiento de la Ley, y todos aquéllos que delincan serán entregados a los Tribunales para que éstos les exijan estrecha responsabilidad por el quebrantamiento de la Ley.

De la cultura de los electores espero no tener que recurrir a medios coercitivos, sino que el sufragio brillará con toda su pureza.»

—Por autorizado conducto se nos asegura que está destituida de fundamento la noticia de que los elementos mauristas presentan a don Carlos Muntadas, Conde de Santa María de Sans, para candidato a diputado a cortes por este distrito en la próxima lucha electoral, noticia de que se han hecho eco diversos periódicos.

—Refiriéndose «Heraldo de Gerona» a las próximas elecciones en este distrito, dice lo siguiente:

«Nuestros amigos deben abstenerse de adquirir compromiso con quienes soliciten su cooperación, para no debilitar las fuerzas del partido que, decididamente, actuará en el sentido más favorable a la política del actual gobierno.»

—Ha circulado el rumor de que, como resultado del debate en el Congreso sobre el juego en Barcelona, había dimitido el gobernador de aquella provincia, señor Suárez Inclán.

—Se asegura que el conde de Romanones ha sometido esta mañana a la firma de don Alfonso un decreto con la fecha en blanco suspendiendo las sesiones de Cortes.

Se dice que esto obedece a propósito de cerrar el Parlamento si se agravase el conflicto de los ferroviarios o por otro motivo fundado.

—Reina efervescencia entre los elementos liberales de esta provincia, esperándose—según expresión de su órgano—que en plazo no lejano ocurrirán, probablemente, acontecimientos políticos de importancia que consideramos prudente reservar para evitar comentarios prematuros.

MILITARES

Se ha autorizado para anticipar el periodo de obligatoria permanencia en filas, a los individuos de cuota Segismundo Alberti y Eugenio Mariué, del Regimiento de Asia, Juan Bilbal, del de San Quintín, y para continuarlo a Jaime Vidal Badia.

—Ha sido contratada la música del Regimiento de Asia para dar realce a las fiestas que se celebrarán en Lloret de Mar el día 23 del presente mes.

—Hoy la fuerza del Regimiento de Asia tendrá ejercicios de tiro en el castillo de Montjuich, de 4'30 a 9 de la mañana.

—Previo examen ante los jefes del Regimiento de Asia, han sido ascendidos a cabo Francisco López, Francisco Bos José Hernández, Luis Trevejo, Amadeo Talat, Juan Sadurní, Valentín Granés, Daniel Compte, José Barti y Antonio Maríné.

SASTRERIA DE Juan Amich

San Francisco, 9—Progreso, 2 GERONA



NOVEDADES PARA SEGLARES TRAJES A LA MEDIDA ROPAS CONFECCIONADAS

ECLESIASTICAS

Hállase vacante una plaza de canónigo en la Iglesia Catedral de Jaca, pudiendo presentarse solicitudes hasta el 11 de Agosto.

—En la iglesia parroquial de Santa Coloma de Farnés, con toda solemnidad, cantó ayer su primera misa nuestro buen amigo el reverendo José Rodó.

Le apadrinaron D. T. Rodó, Vda. de Tomás, y el hermano mayor del misacantano, don Miguel, quienes obsequiaron a las respectivas familias y demás invitados con un espléndido banquete servido por el Hotel Central.

Nuestra cordial enhorabuena.

BUSQUETS Y LLAPART

Banqueros
 Ciudadanos, 5 **GERONA** Herrerías, 6
 Teléfonos: Urbano, 88 — Peninsular, 53
 Apartado de Correos, núm. 6

Esta casa ofrece las mejores facilidades para toda clase de operaciones de

BANCA - BOLSA - CAMBIO - VALORES - CUPONES

Compra y vende al acto, toda clase de **Valores** cotizables, y tiene constantemente en sus Cajas gran existencia, que cede con póliza a los mismos precios que en Barcelona

PAGAMOS los cupones:
 Interior, Exterior y Amortizable, Municipios, Diputación, Mancomunitat, Alicante, Nortes, Andaluces, Orenses, Trasatlántica, Catalana Gas, Cédulas Argentinas y Uruguay vencimiento 1.º Julio

BANCA PUIG

Valores-Cambio-Bolsa-Cupones

Minali, 2 - entre Ciudadanos y Ramblas - GERONA

Esta casa de BANCA, además de las operaciones propias, paga los cupones:

Interior y Alicante C. 4 por 100, Municipios, Diputación, Mancomunitat catalana 4 y medio por 100 y todos los demás del presente cobro a condiciones mejores.

Teléfonos: Peninsular, 72. Comarcal, 68

GENERALES

El B. O. publica una circular del «Servicio Agronómico Nacional» para que los plantilistas y viveristas que han dejado de cumplir lo dispuesto en el B. O. núm. 57, relacionado con la inspección de establecimientos de plantas vivas y de vides americanas, la cumplan en seguida, pues de lo contrario serán prohibidas la venta de plantas de vides americanas que procedan de terrenos cuyos propietarios no hayan cumplido con estas disposiciones.

Para la fiesta mayor de La Sella, ha sido contratada la orquesta «La Selvatana», de Cassá de la Selva.

El famoso literato F. Sienkiewicz, autor del «Quo Vadis», escribe desde Vevey (Suiza), a la Liga de Señoras para la Acción Católica de Barcelona, agradeciendo sus iniciativas en favor de los desheredados arruinados por la guerra y alentando a las señoras que forman la comisión organizadora del gran festival que se celebrará mañana por la noche, en el Palacio de Bellas Artes, a que impetren del pueblo barcelonés un piadoso socorro para aquellos pueblos donde fenecen millares de personas diezmados por el hambre y las epidemias.

Ayer se inauguró un servicio diario de automóviles de Palamós a Sils pasando por San Feliu de Guixols Llagostera y Vidreres.

Ha sido nombrado secretario del Juzgado municipal de San Hilario «Sacañm don José Vilavella, de Santa Coloma de Farnés, quien irá a tomar posesión el próximo lunes.

Se ha reunido el Consejo permanente de la Mancomunidad. De los asuntos tratados se dará cuenta a la prensa por nota oficiosa.

Han comenzado en la Diputación provincial de Barcelona los ejercicios de oposición a la plaza de médico-director del Manicomio de Salt, y los de auxiliar de administración de dicho Manicomio.

Ha quedado restablecido el servicio de automóvil entre Ribas y Puigcerdá-Seo de Urgel y Calat.

Para facilitar la asistencia a la fiesta mayor que durante los días 9, 10 y 11 del actual, se celebrará en Arenys de Mar, la Compañía de los ferrocarriles de M. Z. A., ha acordado establecer un servicio especial de viajeros, con billetes de ida y vuelta, de segunda y tercera clases, a precios reducidos, desde varias estaciones de la Red Catalana a la de Arenys, y regreso.

La expedición de dichos billetes tendrá efecto los días 9, 10, 11 y 12 del actual, sirviendo para regresar durante los días 9, 10, 11 y 12 del mismo.

En el bosque del Manso Perramón del término municipal de Anglés, propiedad de D. Juan Calm, se declaró un incendio quemándose una extensión de nueve hectáreas de terreno plantado de encinas, castaños y monte bajo.

Las pérdidas se calculan en unas dos mil pesetas.

En el Caserío Salitja, del término municipal de Vilovi, a consecuencia del fuerte viento reinante anteayer, derrumbóse una pared de un edificio en construcción sequeando a una niña de 18 meses y a un niño de 4 años, hijos del vecino de aquella población Alejo Rigau Vilar. Ambos niños fueron extraídos de los escombros, habiendo resultado la niña con una fuerte conmoción cerebral y el niño con varias contusiones en diversas partes del cuerpo.

Comunican de San Esteban de Bas que de la casa de campo Pujol del término de San Feliu de Pallarols, ha desaparecido el cabrero llamado Guillermo, de 13 años, natural de La Sella, llevándose un traje nuevo y varias prendas de vestir, usadas, propiedad del vaquero Daniel Serrat, de 10 años; varios comestibles, y tres pesetas noventa céntimos.

La Guardia civil practica gestiones para la detención del referido joven.

Hállase vacante el cargo de Inspector municipal de Sanidad en Llagostera pudiendo solicitarse durante el término de ocho días.

En el «Puig de San Feliu» del término municipal de San Feliu de Guixols, propiedad de doña Mercedes Xifre, se declaró un incendio quemándose 200 pinos y monte bajo en una extensión de cuatro hectáreas.

Como presunto autor del mismo fué detenido un pastor llamado Francisco Martell Rosell, vecino de aquella población.

En una casa de campo del término Usay (Porqueras), propiedad de don Jaime Bach Esteve, vecino de La Crehueta, se declaró un incendio, a consecuencia del cual quedó destruida toda la parte alta del edificio.

Han sido detenidos dos individuos como supuestos autores del hecho.

DE ENSEÑANZA

La Alcaldía de San Gregorio comunica que la junta local de dicho pueblo concede un voto de gracias a D.ª Angela Barberá.

—Se devuelve a la Sección de Barcelona los antecedentes profesionales de D. Juan Nadal y D. José Serrés.

—El rectorado interesa se proceda a la publicación de la convocatoria para proveer las escuelas que corresponden al turno de oposiciones restringidas.

—El día 30 del pasado mes tomó posesión de San Bernabé de Tena D.ª Isabel Rosell.

—Se remite a la Dirección general el expediente de jubilación de D. José Albañá.

—El Director general de Primera Enseñanza Sr. Royo Vilanova, ha sido invitado para asistir a la inauguración de la Escuela de San Gregorio.

—El próximo domingo se verificará en San Pablo de Segurías la fiesta de Mutualidad escolar.

Al acto ha sido invitado el rector, que no podrá asistir por impedimento de sus ocupaciones.

—El Rector ha telegrafado al Director general para ver si le autoriza para que en las oposiciones

ingidas puedan añadirse las... de dirección de graduantes de corresponden a turno de que corresponden a turno de... restrigida.

También se ha dirigido al... que a los alumnos interesados por oposición las que se instituyan en las Unidades se les haga gracia de... de matrícula y exámenes de esta plaza.

Ha sido nombrado secretario... de Maestros de esta Normal por 5 votos contra tres en... D. Manuel Xiberta Roque... profesor numerario de Matemáticas.

Como quiera que no resulta... la cantidad de 2.000... concedida por el Gobierno... el sostenimiento de una colonia... el alcalde, señor Llo... ha reunido por subscripción... Los niños que formen... visitarán las... de Ampurias.

Helados

Se sirven diariamente a domicilio. Antigua Casa NEGRE, Riego, 29 y Rambla Libertad, 37

CALENDALES

LOS FERROVIARIOS

Con motivo de haberse anunciado la huelga de ferroviarios de la zona del Norte, ayer interrogamos a los habitantes de esta ciudad para averiguar la actitud que tomarán los de la zona catalana.

Nos manifestaron que la Junta... ha preocupado de ello y ha convocado reunión para tratar del asunto, ignorándose de momento los acuerdos adoptados; pero es probable que, estando federados con las sociedades marineras y ferroviarias de España, si ellas se declaran, que es lo más probable, la huelga, por solidaridad con los compañeros secundarán el paso.

Según pudimos observar, los ferroviarios están molestados por la huelga, que ni en esta clase de atención les guarda... que están asociados, y ejerce una coacción para que se den de baja de la sociedad. No obstante las coacciones, la sociedad cuenta con unos 4.000 asociados, que se a la huelga si así lo acuerda la Junta; teniendo la firme convicción de que a ella se unirán gran número de empleados que no perteneciendo a la sociedad están descontentos de la Compañía.

También nos manifestaron que a la huelga, están dispuestos para alcanzar las peticiones que se les presenten a la Compañía y al Gobierno, que son: Estabilidad, inamovilidad, reglamentación de las horas de servicio, aumento de sueldo progresivo y reconocimiento de la sociedad. Todo ello por medio de una ley o de un reglamento amparado por el Gobierno.

Del correspondiente artístico de *Diario Gráfico* en esta ciudad, se nos ha recibido dos hermosas postales de la estancia de los ferrocarriles de Barcelona, Solsona y Girona, en nuestra ciudad.

Ayer fué conducida al Hospital de la camilla del municipio la vejez de esta ciudad Manuela Buxeda, de 56 años, natural de España.

La Guardia municipal expulsó de esta ciudad a un mendigo llamado Cándido Tous García, de 35 años y natural de Granada, por indicar sospechas.

En la madrugada de ayer, el sereno de Puente Mayor dió muerte a un perro rabioso en aquella barriada.

La Alcaldía ha comunicado a la Compañía de Coches Fúnebres que durante el término de 12 días no se usará de nuevo uniforme a sus

empleados, llevará el asunto al Ayuntamiento y propondrá la rescisión del contrato con la pérdida de la fianza que tiene aquél constituida.

La Administración Militar convoca a concurso que tendrá lugar el día 26 del actual para la adquisición de varios artículos de consumo destinados al Hospital Militar de esta plaza.

Según noticias particulares, el gobernador civil está recorriendo de incógnito la provincia.

Ayer visitaron al gobernador civil el secretario del Juzgado municipal de Amer señor Doménech, don Julio Gultresa y el director del Banco de España don José Castellarnau.

El número de acogidos en los establecimientos provinciales de beneficencia durante el pasado mes de mayo, es el siguiente: Hospicio, 703; Hospital, 246.

SOBRE LA CUESTIÓN DE LA ESCUELA NORMAL Y SU DIRECCIÓN

RECTOR.—Ha causado muy buen efecto en nuestra ciudad que el digno diputado por Olot, señor Llozas, haya dirigido una apremiante pregunta al señor Ministro de Instrucción Pública llamándole la atención sobre las desviaciones pedagógicas que, en detrimento de la enseñanza y en contra de lo que tienen derecho a esperar los padres de familia al enviar sus hijos a las Normales, sufre reiteradamente el director de la Escuela Normal de Maestros y profesor de Pedagogía, don Casiano Costal.

El señor Ministro, atendiendo a los requerimientos del señor Llozas, ha prometido abrir el oportuno expediente.

Es tanta la importancia de esta cuestión que oportunamente y con acuciosos indiscutibles nos ocuparemos de ella.

Entre tanto reciba el señor Llozas nuestra felicitación por su actitud digna de todo aplauso, y sepa el señor Ministro que únicamente por el camino que ha ofrecido seguir dará satisfacción a altísimos intereses, que todos ansiamos, y que desde hace muchísimo tiempo vienen sufriendo.

—La Gaceta publica una Real orden anunciando la provisión de cien plazas de personal subalterno del Ministerio de Instrucción pública, entre licenciados de la guardia civil, carabineros, seguridad, ejército y Armada.

Otra hacienda extensiva la prohibición contenida en el artículo 51 del Reglamento de 31 de diciembre de 1885, no sólo a los «Boletines» de cambio, sino también a la inserción de toda clase de periódicos y revistas del cambio y tipo de sus cotizaciones oficiales en la Bolsa de Comercio de la localidad.

Inserta también un estado del movimiento de buques y pasajeros por mar habido en la península e islas adyacentes y los del extranjero durante el mes de abril último.

—Ha comenzado ya a circular alguna cantidad de oro en Madrid.

En primero de julio, se ha pagado en oro en algunas casas particulares de banca, comercio e industria.

En el teatro de la Reina Victoria los actores han cobrado en oro.

—Telegrafían de Valencia que el Gobernador y el Capitán general han celebrado una conferencia, en la que han acordado concentrar algunas fuerzas militares para hacer frente a las contingencias a que pueda dar lugar la huelga ferroviaria.

AGENCIA DE NEGOCIOS DE D. Pedro Moret Danés, D. José A. Nogareda (SECRETARIOS) y la Sra. Vda. de Vila

Plaza de la Constitución, 2, bajos — GERONA

Gestión y tramitación de toda clase de expedientes y asuntos civiles, militares y eclesiásticos en la provincia, Región y Madrid.

Representación y Ayuntamientos, Fabricantes, comerciantes, Sociedades y particulares.

Despacho de toda clase de licencias—Habilitación de clases pasivas.

Cobro de Depósitos, fianzas, Abonares y Resguardos de Ultramar, etc.

TELEGRAFICAS

España

Madrid 6

Políticas

Esta mañana han visitado por separado al conde de Romanones los ministros de Hacienda, Gobernación, Guerra y Estado, para tratar con el Presidente de asuntos de sus respectivos departamentos.

La entrevista más extensa ha sido la del señor Alba.

Al medio día recibió el Presidente a los periodistas y algunas otras personas que le tenían anunciada su visita, entre ellas el obispo de Canarias.

Manifestó el conde de Romanones que mañana viernes, a las nueve y media, se reunirán los ministros en Consejo, en el que podrá dar cuenta del resultado de la reunión que hoy se proponen celebrar los jefes de las minorías.

También dijo el Presidente que esperaba que hoy se dieran por terminados debates de totalidad relativos a los proyectos de «Beneficios de la guerra» y «Ferrocarriles secundarios».

En cuanto al anunciado paro de los ferroviarios, dijo el jefe del Gobierno que no tenía más noticias que las que publica la Prensa.

Una Comisión de la Cámara de Comercio de Fernando Póo ha visitado al director de Comercio para hablarle de la situación creada a aquella colonia a causa del internado de los alemanes del Camerón con lo que se ha originado una excesiva alza en los precios de las subsistencias.

El señor marqués de Cortinas atendió amablemente a la referida Comisión y ofreció interesarse para

tratar de dar una solución al problema.

El ministro de la Gobernación al recibir a los periodistas les ha manifestado que ha recibido un afectuoso telegrama del señor Suárez Inclán, expresándole su gratitud por los elogios que de su persona y actos hizo el ministro en el Congreso, al tratarse del juego en Barcelona.

También dijo que de las huelgas no tenía ninguna noticia de importancia que dar a la Prensa, si bien quería dejar de expresar la satisfacción que le ha producido la solución de la de los carreteros de Madrid.

—Parece que el Gobierno tiene un verdadero y decidido interés en convertir en ley el «Proyecto de Bases navales», por considerar indispensable llevar a la práctica cuanto en él se contiene.

En la reunión de esta tarde de los jefes de las minorías se tratará de este asunto, y es de esperar que nadie se oponga a los propósitos del Gobierno.

Otra sesión secreta en Francia

Paris.—En el Senado se acordó por unanimidad, excepto un voto que la Cámara se reuniera en secreta para discutir la interpellación de M. Bedmale, referente a la orientación de la defensa nacional sobre los acontecimientos políticos.

Como todos los ministros estaban presentes, las tribunas fueron evacuadas y la sesión secreta comenzó en el acto.

Un zeppelin en la frontera rumana

Paris.—Dicen de Gimeshpalka, frontera transilvano-rumana, que un zeppelin de gran porte se cernió largo tiempo sobre la región el día 28 de junio.

Descendió a algunos centenares de metros en las inmediaciones de la frontera y desapareció.

Desencanto

Paris.—Si bien no se ha conseguido aun ningún éxito de importancia, siguen las esperanzas puestas en la gran ofensiva anglo-francesa, comprendiendo las personas sensatas las grandes dificultades que ofrece vencer la resistencia alemana.

Los impacientes murmuran de los pocos resultados obtenidos a costa de terribles pérdidas; pero los buenos patriotas combaten con energía todas esas voces de desencanto.

Comparaciones

Paris.—Es motivo de orgullo para los franceses que en la gran

ofensiva sean nuestros valientes soldados los que con más arrojo se lancen sobre las trincheras alemanas, si bien son muy sensibles las pérdidas que este arrojo nos ocasiona.

Dicen los técnicos que el ejército inglés es bastante bueno, si bien en él se nota la falta de oficiales prácticos y aptos para un empuje de grandes masas.

Las cosas de «Le Temps»

Paris.—«Le Temps» afirma que se observan ciertos síntomas en la actitud de Bulgaria en el sentido de volverse hacia los aliados.

Desde que está entablada la lucha en Verdun, añade, parece que los búlgaros intentan reanimar sus antiguas simpatías.

Es éste un juego en el que no entrarán las potencias de la Entente.

La ingratitude búlgara merece un castigo ejemplar, que demanda también el interés y el prestigio de los aliados.

La longanimidad de los gabinetes de San Petersburgo, Londres y Paris en los Balcanes ha tenido enojosísimas consecuencias, que no serán reparadas hasta que los búlgaros hayan expiado su traición y los serbios hayan sido indemnizados de los daños que con sus emboscadas le ha causado el Gobierno de Sofía.

Sublevación montenegrina?

Paris.—«Le Matin» dice que según un despacho de Valona que publican los periódicos italianos ha estallado una sublevación que se extiende a la Albania septentrional poniendo en peligro a Escutari.

Añade el citado despacho que los austriacos han evacuado algunos pueblos montenegrinos para replegarse hacia Cetigne y que se anuncia que irán a aquellos territorios fuerzas búlgaras.

Preparativos de la ofensiva aliada

Paris.—Se calculan las fuerzas de la Entente en el frente balcánico en 265.000 franceses, 125.000 ingleses y 24.000 serbios.

Los aliados van a tomar la ofensiva, y se atribuye al general Sarrail el propósito de marchar sobre Monastir para instalar allí al Gobierno serbio.

Méjico y los Estados Unidos

Washington.—La embajada mejicana ha recibido de Méjico la respuesta a las dos últimas notas de los Estados Unidos.

La nota de los Estados Unidos redactada en términos conciliadores ofrece una base para una solución amistosa.

Promete la nota restablecer el orden en el Norte de Méjico y estima que la presencia de las tropas norteamericanas en territorio mejicano contribuye en gran manera a la agitación del país.

Añade la nota que el gobierno mejicano no volverá a pedir la retirada de las tropas, que acepta en principio la mediación y ruega a los Estados Unidos hacer lo mismo, aunque cree que las negociaciones directas entre los dos gobiernos darán resultados satisfactorios.

Parte oficial austriaco

Pola.—Frente ruso.—En las alturas al norte de Kirlihaba, en la Bukovina, hubo algunos encuentros con contingentes de caballería rusa.

Al oeste de Kolomea la artillería austriaca forzó al enemigo a retirarse después de un ataque que había efectuado al medio día.

Por la tarde rechazamos totalmente un ataque efectuado por importantes fuerzas enemigas al sur de Datzauka, luchándose en algunos puntos cuerpo a cuerpo.

En Bearitez, al oeste de Bucacz, los rusos lograron penetrar momentáneamente en las posiciones austro-húngaras; pero por un

La guerra europea

Plan de contra-ofensiva

Londres.—El «Rouskie Slovo» da cuenta de que, a petición del Kaiser, el archiduque Francisco Fernando ha sido relevado de su mando; siendo sustituido por Linsingen.

Según algunos prisioneros los generales Hindenburg y Mackensen se hallan en Kovel para ayudar a Linsingen a establecer el plan de una contra-ofensiva decisiva.

El dinero hasta el extremo

chanceo el dinero hasta el extremo de pedir dinero prestado a un amigo para continuar una juerga de varios días. De la noche a la mañana no se ha vuelto a saber nada del referido joven, y ayer fueron encontrados a orillas del Guadalquivir su americana y su chaleco.

Es creencia general que ha sido víctima de un crimen.

La guerra europea

Plan de contra-ofensiva

Londres.—El «Rouskie Slovo» da cuenta de que, a petición del Kaiser, el archiduque Francisco Fernando ha sido relevado de su mando; siendo sustituido por Linsingen.

Según algunos prisioneros los generales Hindenburg y Mackensen se hallan en Kovel para ayudar a Linsingen a establecer el plan de una contra-ofensiva decisiva.

Otra sesión secreta en Francia

Paris.—En el Senado se acordó por unanimidad, excepto un voto que la Cámara se reuniera en secreta para discutir la interpellación de M. Bedmale, referente a la orientación de la defensa nacional sobre los acontecimientos políticos.

Como todos los ministros estaban presentes, las tribunas fueron evacuadas y la sesión secreta comenzó en el acto.

Un zeppelin en la frontera rumana

Paris.—Dicen de Gimeshpalka, frontera transilvano-rumana, que un zeppelin de gran porte se cernió largo tiempo sobre la región el día 28 de junio.

Descendió a algunos centenares de metros en las inmediaciones de la frontera y desapareció.

Desencanto

Paris.—Si bien no se ha conseguido aun ningún éxito de importancia, siguen las esperanzas puestas en la gran ofensiva anglo-francesa, comprendiendo las personas sensatas las grandes dificultades que ofrece vencer la resistencia alemana.

Los impacientes murmuran de los pocos resultados obtenidos a costa de terribles pérdidas; pero los buenos patriotas combaten con energía todas esas voces de desencanto.

Comparaciones

Paris.—Es motivo de orgullo para los franceses que en la gran

ofensiva sean nuestros valientes soldados los que con más arrojo se lancen sobre las trincheras alemanas, si bien son muy sensibles las pérdidas que este arrojo nos ocasiona.

Dicen los técnicos que el ejército inglés es bastante bueno, si bien en él se nota la falta de oficiales prácticos y aptos para un empuje de grandes masas.

Las cosas de «Le Temps»

Paris.—«Le Temps» afirma que se observan ciertos síntomas en la actitud de Bulgaria en el sentido de volverse hacia los aliados.

Desde que está entablada la lucha en Verdun, añade, parece que los búlgaros intentan reanimar sus antiguas simpatías.

Es éste un juego en el que no entrarán las potencias de la Entente.

La ingratitude búlgara merece un castigo ejemplar, que demanda también el interés y el prestigio de los aliados.

La longanimidad de los gabinetes de San Petersburgo, Londres y Paris en los Balcanes ha tenido enojosísimas consecuencias, que no serán reparadas hasta que los búlgaros hayan expiado su traición y los serbios hayan sido indemnizados de los daños que con sus emboscadas le ha causado el Gobierno de Sofía.

Sublevación montenegrina?

Paris.—«Le Matin» dice que según un despacho de Valona que publican los periódicos italianos ha estallado una sublevación que se extiende a la Albania septentrional poniendo en peligro a Escutari.

Añade el citado despacho que los austriacos han evacuado algunos pueblos montenegrinos para replegarse hacia Cetigne y que se anuncia que irán a aquellos territorios fuerzas búlgaras.

Preparativos de la ofensiva aliada

Paris.—Se calculan las fuerzas de la Entente en el frente balcánico en 265.000 franceses, 125.000 ingleses y 24.000 serbios.

Los aliados van a tomar la ofensiva, y se atribuye al general Sarrail el propósito de marchar sobre Monastir para instalar allí al Gobierno serbio.

Méjico y los Estados Unidos

Washington.—La embajada mejicana ha recibido de Méjico la respuesta a las dos últimas notas de los Estados Unidos.

La nota de los Estados Unidos redactada en términos conciliadores ofrece una base para una solución amistosa.

Promete la nota restablecer el orden en el Norte de Méjico y estima que la presencia de las tropas norteamericanas en territorio mejicano contribuye en gran manera a la agitación del país.

Añade la nota que el gobierno mejicano no volverá a pedir la retirada de las tropas, que acepta en principio la mediación y ruega a los Estados Unidos hacer lo mismo, aunque cree que las negociaciones directas entre los dos gobiernos darán resultados satisfactorios.

Parte oficial austriaco

Pola.—Frente ruso.—En las alturas al norte de Kirlihaba, en la Bukovina, hubo algunos encuentros con contingentes de caballería rusa.

Al oeste de Kolomea la artillería austriaca forzó al enemigo a retirarse después de un ataque que había efectuado al medio día.

Por la tarde rechazamos totalmente un ataque efectuado por importantes fuerzas enemigas al sur de Datzauka, luchándose en algunos puntos cuerpo a cuerpo.

En Bearitez, al oeste de Bucacz, los rusos lograron penetrar momentáneamente en las posiciones austro-húngaras; pero por un

El dinero hasta el extremo

chanceo el dinero hasta el extremo de pedir dinero prestado a un amigo para continuar una juerga de varios días. De la noche a la mañana no se ha vuelto a saber nada del referido joven, y ayer fueron encontrados a orillas del Guadalquivir su americana y su chaleco.

Es creencia general que ha sido víctima de un crimen.

La guerra europea

Plan de contra-ofensiva

Londres.—El «Rouskie Slovo» da cuenta de que, a petición del Kaiser, el archiduque Francisco Fernando ha sido relevado de su mando; siendo sustituido por Linsingen.

Según algunos prisioneros los generales Hindenburg y Mackensen se hallan en Kovel para ayudar a Linsingen a establecer el plan de una contra-ofensiva decisiva.

Otra sesión secreta en Francia

Paris.—En el Senado se acordó por unanimidad, excepto un voto que la Cámara se reuniera en secreta para discutir la interpellación de M. Bedmale, referente a la orientación de la defensa nacional sobre los acontecimientos políticos.

Como todos los ministros estaban presentes, las tribunas fueron evacuadas y la sesión secreta comenzó en el acto.

Un zeppelin en la frontera rumana

Paris.—Dicen de Gimeshpalka, frontera transilvano-rumana, que un zeppelin de gran porte se cernió largo tiempo sobre la región el día 28 de junio.

Descendió a algunos centenares de metros en las inmediaciones de la frontera y desapareció.

Desencanto

Paris.—Si bien no se ha conseguido aun ningún éxito de importancia, siguen las esperanzas puestas en la gran ofensiva anglo-francesa, comprendiendo las personas sensatas las grandes dificultades que ofrece vencer la resistencia alemana.

Los impacientes murmuran de los pocos resultados obtenidos a costa de terribles pérdidas; pero los buenos patriotas combaten con energía todas esas voces de desencanto.

Comparaciones

Paris.—Es motivo de orgullo para los franceses que en la gran

contraataque recuperamos el terreno perdido.

Cerca de Werdem, en el alto Styr, los austro-húngaros, en un ataque, hicieron prisioneros a 11 oficiales y 827 soldados, apoderándose además de 5 ametrallados.

En esta región se distinguió especialmente el regimiento número 42 de Therensienstadt.

Al suroeste y oeste de Luck fracasaron numerosos ataques enemigos, sufriendo éstos elevadas pérdidas.

En la región del Styr, al norte de Sokul, hasta Rafalowska, hubo nuevos ataques rusos.

Al oeste de Kolki numerosas fuerzas enemigas intentaron penetrar en nuestras posiciones de la orilla norte del Styr, siendo rechazadas por nuestras tropas.

Frente italiano.—En el sector de Doberdo continúa el fuego de artillería, particularmente violento al sur de la meseta.

Al este de Montalcone y región de Seifz rechazamos ataques enemigos.

Entre el Brenta y el Adige, los italianos atacaron inútilmente nuevas posiciones en Roana y al norte del valle Posina.

En Malborghetto fué derribado un aeroplano enemigo y otro en el valle Sugana.

En el Senado italiano

Roma.—El Senado aprobó por unanimidad, siendo 164 los votantes, una proposición concediendo plenos poderes al gobierno para atender a las necesidades de los inválidos y huérfanos a consecuencia de la guerra hasta que se vote la ley referente a esta cuestión.

Se aprobaron por 121 votos contra 2 las seis doceavas provisionales de las contribuciones.

Del frente ruso

Pola.—Los corresponsales de guerra, refiriéndose a las luchas que se desarrollan en Wolhynia, comunican a sus periódicos que los rusos intentaron avanzar de nuevo contra nuestra frontera, al nordeste de Berestetschko, en la orilla derecha del Styr.

Después de una intensa preparación de artillería, en 10 y 12 filas escalonadas, pasaron al asalto de nuestras trincheras, pero fueron rechazados por nuestras tropas.

Al rechazar los ataques rusos se distinguieron muy especialmente los soldados del regimiento número 42, de Therensienstadt.

La ofensiva de los aliados

Pola.—La prensa, al comentar la extensión y el desarrollo de la ofensiva general de la Entente, hace resaltar que los mismos adversarios ya no hablan de la ofensiva decisiva.

La ofensiva general anunciada por la prensa aliada con las acostumbradas campañas políticas, ha sido impedida por los ataques alemanes ante Verdun; proseguidos con energía indomable, y por la ofensiva austro-húngara en la región sur del Tirol.

Los rusos e ingleses tuvieron que acudir a las insistentes demandas de auxilio de los franceses e italianos, de modo que esta vez son también las Potencias Centrales y sus adversarios las que imponen su voluntad.

Es posible que la ofensiva aun no haya llegado a su período agudo, pero tenemos motivos para emitir un pronóstico favorable para las Potencias centrales.

El Stromboli en erupción

Messina.—Desde la noche última se halla el Stromboli en erupción.

Han sido enviado con urgencia remolcadores de la defensa marítima de Messina en socorro de los habitantes que se hallan en peligro.

Imp. La Editorial Gerundense

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso del Dr. VIVAS

probado y recomendado por la Real Academia médico-farmacéutica de Barcelona y premiado en las exposiciones de Madrid y Barcelona.

es el en el requisito, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja el Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia.

De venta en la farmacia del Doctor VIVAS

Cort-Real, 17.—GERONA.—Teléfono, núm. 65.

Fumadores

Si queréis conservar vuestra salud pedid siempre

el acreditado



Papel Jordá

EL TIEMPO

Hoja meteorológica del Instituto General y Técnico.—Día 6.

Barómetro 765.96 a 761.72
Termómetro seco 20.8 a 26.4
Humedad 61.03 a 55.04
Viento: Dirección S. a S. S. E.
Intensidad 1 a 2
Durante las 24 horas
Temperatura máxima 26.2
 mínima 12.2
Lluvia 0.0
Agua evaporada 5.6

ESQUELAS MORTUORIAS

Se reciben todos los días excepto los Domingos hasta las 12 de la noche a precios módicos

Fumadores: el mejor papel



VEGETAL Y SIN COLA

Gran Fonda ARTIGAS

Muy recomendable para los tradicionalistas y católicos en general. De absoluta confianza y garantía para Rds. Sacerdotes. : : Hospedaje cómodo, espacioso e higiénico : : cuarto de baño, timbres y luz eléctrica en todas las dependencias de la casa. : : Espléndidas habitaciones.

Penión diaria, 3.50 y 5 ptas. — Cubiertos de 3 o 4 platos, postres y vino de postres 1.50 y 2.50
ABONOS CONVENCIONALES POR TEMPORADA
Calle, Ancha, 23, 1.ª, esquina calle Calabaza. Frente a la Iglesia de la Merced.—BARCELONA

NOTA: Todos los tranvías del pie de las estaciones pasan a un minuto de distancia de dicha casa

El Arte Cristiano

FUNDADO EN 1880
Jardá, Bassols y Compañía S. en C. Olot (Gerona)
Estatuaria religiosa en Cartón Madera, con privilegio exclusivo y favorecida por decreto de la Sagrada Congregación de Ritos e Indulgencias de 1.º de Abril de 1872. Medallas de Oro y Diplomas de Mérito extraordinario en las Exposiciones Universales y Nacionales de Barcelona, Chicago, Londres, Lugo, Zaragoza, etc.
Representante en Gerona: CASA BONET, Ciudadanos.

La Cruz Roja

Farmacia Perfumería Ortopedia F. de A. Roca



EL TALISMÁN

Ciudadanos, A. — GERONA
En este acreditado establecimiento, han llegado ya las novedades de la temporada de verano, tales como: Sombreros de paja, jipijapa y de fieltro, para caballeros y niños. — Selecta variación de gorras, pefas, carteras, cuellos, puños, corbatas, etc., etc., todo GRAN CHIC y a precios económicos. — También los señores sacerdotes hallarán un extenso surtido en sombreros, bonetes y alzacuellos. Especialidad de la casa en toda clase de composturas.
: Precios sin competencia :

Carpintería

DE PEDRO TEIXIDOR Se embalan, muebles, a domicilio Ronda de Figuerola, 31.—GERONA

Bolsa del trabajo de la "Editorial"

Oficinas, de 4 a 6 Z. Serv. gratis. Demandas
Desean colocarse:
1 Meritorio para escritor
2 Conferenciante de latín y castellano
3 Mecanógrafo concienzudo
4 Conferencias de Ciencias exactas y físico-naturales, orales por correspondencia para alumnos bachillerato y alumnas magisterio
5 Seminarista para ser colocado en casa particular.

Ofertas

Ofrecen para colocar:
1 Dependiente de comercio
2 Oficiales y aprendices de modistas
3 Aprendiz para comercio
4 Aprendiz para comercio a detall, que sepa leer y escribir

Rogamos a nuestros suscriptores de la capital tengan la bondad de comunicar a esta administración cuantas quejas tengan referentes a deficiencias en el servicio del parto, para corregirlas inmediatamente.

EL REMEDIO INFALIBLE PARA EL ESTOMAGO

Bicarbonato de sosa químicamente puro
TORRES MUÑOZ
Antirreumático, antidiabético.
En polvo y en comprimidos.

SERVICIO DE COMUNICACIONES

FERROCARRILES M. Z. A. V.

	Mixto	Omnib.	Lig.	Expr.	Mixto	Correo	Expr.	Omnib.
Barcelona	6:00	7:22	9:58	12:22	14:28	17:30	17:45	
Empalme	7:45	9:35	11:30	15:06	16:39	18:58	20:07	
Gerona LL	8:56	10:28	12:04	16:13	17:44	19:32	21:23	
Id. S.	8:45	9:06	12:07	16:36	17:56	19:33		
Flaçá	6:14	9:35	12:26	17:04	18:25	19:51		
Figueras	7:27	10:31	13:02	18:01	19:34	20:20		
Orbera	9:05	12:03	13:48	19:40	21:30	21:00		

Lig. Expr. Correo. Més. Merc. Expr. Correo. Lajo: Mixto al Mixto

Port-bou	4:10	4:30	4:51	12:45	16:00	16:16	19:30
Figueras	4:41	5:17	6:33	13:39	16:30	17:08	20:37
Flaçá	5:15	6:11	8:48	14:42	17:07	18:15	21:41
Gerona LL	5:38	6:46	10:35	15:21	17:26	18:56	22:30
Id. S.	5:15	5:44	6:58	11:31	15:33	17:29	19:11
Empalme	6:01	6:17	7:52	12:20	16:34	18:01	20:14
Barcelona	9:00	7:53	10:35	14:40	19:05	19:30	23:00

(1) No circula los domingos.

FERROCARRILES

	Mixto	Correo	Mixto	Correo	Mixto	Expr.
GERONA A OLOT						
Mixto	5:55	10:46	15:24	18:19	Olot	2:35
Correo	6:00	11:33	14:35	17:00		
Olot	9:41	13:17	18:53	20:56	Ger.	5:00
	8:48	14:26	17:01	19:54		

(1) Sólo domingos y días festivos: los lunes entre Olot y Amer.

	Mixto	Correo	Expr.	Correo	Mixto
GERONA A SAN FELIU DE GUIXOLS					
Mixto	7:10	9:15	12:15	15:55	18:05
Correo	9:05	11:05	14:05	17:50	19:50

(1) Lunes, jueves, sábados y domingos.

SAN FELIU A GERONA

	Mixto	Correo	Expr.	Correo	Mixto
San Felu	3:45	6:35	9:15	13:20	15:15
Gerona	5:30	8:30	11:05	15:10	17:10

(1) Lunes, jueves y sábado.
(2) Diario en julio y agosto.

AUTOMOVILES.—DE GERONA A BAÑOLAS

Salen de Gerona	9:00	11:00	15:30
Salen de Bañolas	4:00	7:30	9:00

DE OLOT A GERONA POR BAÑOLAS

Salen de Olot	7:00	9:00	11:00	15:30	18:00
Llegan a Bañolas	4:00	6:00	8:00	12:00	14:00
Llegan a Gerona	5:00	7:00	9:00	13:00	15:00
Salen de Gerona	7:00	9:00	11:00	15:30	18:00
Llegan a Bañolas	8:00	10:00	12:00	16:30	19:00
Salen de Bañolas	12:00	14:00	16:00	19:00	21:00
Llegan a Olot	14:00	17:00	19:00	22:30	23:30

TARTANAS.—DE GERONA A CASSA DE LA SELVA

Salen de Gerona	12:00	18:00
Salen de Cassá	9:00	15:00

Grandes talleres tipográficos de la EDITORIAL GERUNDENSE

Esmere, prontitud y economía en toda clase de trabajos del ramo de imprenta.

Progreso, 7 y Plaza S. Francisco, 16
TELÉFONO, 8